décembre 2022



Prot. Nº 02/BI/22 Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 198

Newsletter Formation

Newsletter Formation

La Newsletter n°31 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » :

Formation/Newsletter

Informations

Le bulletin d'information n°197 reprenant les nouvelles parues sur le Site entre le mois de janvier et le mois de juin 2022 peut être téléchargé à la rubrique : « Informations / Bulletins ». http: <u>Bulletins d'Information</u>

Le bulletin nécrologique 2022-1 peut être téléchargé à la rubrique : « Informations / Bulletins

Nécrologiques ».

http: Bulletins nécrologiques

Assomption

Mère Alfreda Gaudet, Abbesse du N. D. de l'Assomption (archidiocèse de Moncton, Canada) depuis 2004, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 29 juin 2022.

Le même jour, **Mère Geneviève-Marie Fontaine**, ancienne abbesse de N. D. d'Echourgnac (France), a été nommée Commissaire Monastique de la communauté de N. D. de l'Assomption.

FAITES-LE SAVOIR

Mère Maria Francesca Righi, abbesse de Valserena, en tant que Commissaire Pontificale de la **communauté de Soke (Huambo)** dans l'archidiocèse de Huambo (Angola), a décrété la fermeture temporaire de la communauté de Soke (Huambo) le 27 juin 2022. Pendant cette période de fermeture temporaire, les sœurs de la communauté iront à Valserena pour un temps de renouvellement de leur formation monastique. Pendant cette période, une présence monastique sera garantie sur la propriété de Soke. Nous demandons vos prières pour la communauté de Soke.

Les Gardes

Mère Béatrice Blanloeil, Abbesse de N.-D. des Gardes (Diocèse de Angers, France) depuis 2008, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 11 juillet 2022, en la Solennité de Notre Père St Benoît, la Communauté des Gardes a élu comme abbesse, **Sœur Annie Jadeau** pour un mandat à durée non déterminée.

Mère Annie est née à Cholet (France) en 1966. Elle est professe perpétuelle de la *Congrégation des Filles de la Sagesse* avant d'entrer aux Gardes. Elle a commencé le processus de *transitus* en 2011 et a fait sa profession solennelle en 2014. Au moment de son élection, elle était Maîtresse des Novices.

Myrendal

Le 27 juillet 2022, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, à la demande du Père Immédiat, a suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de **Myrendal** (diocèse de Copenhague, Danemark), conformément au Statut d'Accompagnement des Communautés Fragiles (nrs. 10 et16).

Le même jour, **Dom Guido Van Belle**, abbé de Zundert et Père Immédiat de Myrendal, a été nommé *Commissaire Monastique* de la communauté de Myrendal.

Snowmass

Dom Charles Albanese, abbé de Saint Benedict's Abbey, Snowmass (Archidiocèse de Denver, USA), depuis 2019, a présenté, pour des raisons personnelles, sa démission, à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 29 juillet 2022.

A la demande de Dom Vincent Rogers, abbé de Spencer et Père Immédiat de Snowmass, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de Snowmass, conformément au Statut de l'Accompagnement des Communautés Fragiles (10 et 16).

Le 29 juillet 2022, Dom Vincent Roger, abbé de Spencer et Père Immédiat de Snowmass, a nommé **Dom Damian Carr**, ancien abbé de Spencer, comme *Commissaire Monastique* de l'Abbaye de Snowmass.

Las Escalonias

Dom Abdón de la Cruz Rodríguez Hervas, Prieur titulaire de Santa María de Las Escalonias (Diocèse de Córdoba, Espagne), a présenté, sa démission à l'Abbé Général (Cst 40). Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 1 août 2022.

Maria Frieden

Les demandes du Statut sur les Fondations, numéro 20-21, ayant été observées, la communauté de Maria Frieden, dans le diocèse de Aquisgran (Allemagne) a été transférée le 23 juin 2022. La nouvelle adresse est :

Abtei Maria Frieden Hermann-Josef-Strasse 6 53925 Kall – Steinfeld

Mère Gratia, Abbesse, a écrit : " Cela a été un processus de 3 ans et nous nous réjouissons d'avoir trouvé le monastère approprié à 20 kms de Dahlem, où un couvent de bénédictines s'est transféré, il y a trois ans. Maintenant nous vivons en location et nous avons un nouvel aumônier, le Père Christian Keller, OCSO, moine de Sint Sixtus. Une merveilleuse providence. "

Mount Melleray, Roscrea, Mellifont

Au vu des situations difficiles des communautés de Mount Melleray, Roscrea, et Mellifont, lors d'une réunion des supérieurs de la Région des Îles à Brownshill (Bernardines, Angleterre) en juin, l'Abbé Général a proposé un plan, comprenant la nomination d'un seul Père Immédiat pour les trois communautés et la nomination d'un seul Commissaire Monastique pour les trois communautés. Chaque communauté continuerait à vivre là où elle est, mais il y aurait une seule maison de formation pour les trois communautés, et d'autres structures d'aide mutuelle.

Cette proposition a été étudiée dans les communautés et, après réflexion, les trois communautés, par un vote de leur chapitre conventuel, en ont accepté le principe. Les suggestions des communautés ont été intégrées dans le plan.

Le statut juridique des communautés a été le suivant :

Mont Melleray: Depuis la démission de Dom Richard Purcell comme Abbé de Mount Melleray en novembre 2021, la fonction abbatiale est vacante. Le Père Immédiat de Mount Melleray depuis octobre 2020 est Dom Michael Ryan, abbé de Bolton.

Roscrea: Dom Malachy Thompson est le supérieur ad nutum de Roscrea depuis 2018. L'office abbatial de Mt Melleray (Père Immédiat de Roscrea) étant vacant, Dom Michael Ryan de Bolton fait fonction de Père Immédiat de Roscrea depuis novembre 2021.

Mellifont: Depuis la démission de Dom Brendan Freeman comme supérieur ad nutum de Mellifont en novembre 2021, l'office abbatial est vacant. Depuis la vacance de l'office abbatial de Mt Melleray (Père Immédiat de Mellifont), Dom Michael Ryan de Bolton fait fonction de Père Immédiat de Mellifont depuis novembre 2021.

Après consultation des communautés, qui ont exprimé leur consentement par un vote de leurs chapitres conventuels respectifs,

- (1) Le 16 juillet 2022, Dom Michael Ryan de Bolton a délégué sa responsabilité de Père Immédiat du Mont Melleray à Dom Brendan Freeman de l'Abbaye de New Melleray.
- (2) A cette date, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, au nom du Chapitre Général, a nommé Dom Brendan Freeman de l'Abbaye de New Melleray comme Père Immédiat de Roscrea et de Mellifont.
- (3) Le 2 Août 2022, Dom Malachy Thompson a offert sa démission en tant que supérieur ad nutum de Roscrea au Père Immédiat, Dom Brendan Freeman, qui l'a acceptée.
- (4) Le 3 Août 2022, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, au nom du Chapitre Général, a suspendu l'exercice de l'autonomie des communautés de Mount Melleray, Roscrea, et Mellifont, et a autorisé Dom Brendan Freeman, Père Immédiat, à nommer un Commissaire Monastique pour les trois communautés, conformément au Statut des Communautés Fragiles.
- (5) Le 3 Août 2022, Dom Brendan Freeman a nommé le Père Rufus Pound comme Commissaire Monastique de Mount Melleray, Roscrea, et Mellifont. Dom Rufus est un moine de l'abbaye de Mt St Bernard qui était prieur claustral à Mellifont depuis novembre 2021. Il exercera ses responsabilités conformément au statut des communautés fragiles et au plan mentionné ci-dessus.

De plus amples détails seront donnés lors du Chapitre général de septembre.

Mvanda

Mère Anna Chiara Meli, Prieure titulaire de Notre-Dame de Mvanda (Diocèse de Kikwit, Rép. Dém. du Congo), a atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions.

Le 18 juillet 2022, Dom Nathanaël Koninkx, Abbé de Westmalle (Belgique) et Père Immédiat de Mvanda, après consultation de la Communauté et avec le consentement de l'Abbé Général, a nommé **Mère Anna Chiara Meli** Supérieure *ad nutum* de la Communauté.

Miraflores

Dom Pedro Barrientos est arrivé au terme de son mandat d'Abbé du Monastère de Miraflores (Diocèse de Rancagua, Chili). Le 6 août 2022, la communauté de Miraflores a élu comme abbé, pour un mandat de six ans, **Père Teodoro Ekongo Satchenda**.

Dom Teodoro est né en 1977 à Bailundo (Angola), est entré à Bela Vista en 2004, a fait profession solennelle en 2011 et fait stabilité à Miraflores en 2018.

Berryville

Le 10 août 2022, à la fin de son premier mandat abbatial, **Dom Joseph Wittstock** a été réélu Abbé de Berryville (Etats-Unis), pour un nouveau mandat de six ans.

Latroun

L'Abbé Général a effectué une Visite spéciale à Latroun du 17 au 23 juillet 2022, accompagne de son conseiller, Dom Emmanuel Cottineau. Dom René Hascoët, abbé de Latroun depuis 2011, a présenté sa démission à l'Abbe Général qui, avec le consentement de son Conseil, l'a accepté. La démission sera effective le 16 Aout 2022.

Alors que Sept-Fons (dont l'abbé est Père Immédiat de Latroun) demeure *sede vacante*, l'Abbé Général jugeant que c'est un cas de nécessité (cf Cst 82.5) après avoir consulté la communauté de Latroun, le Visiteur Apostolique de Sept-Fons, le Père Immédiat de Sept-Fons, le patriarche de Jérusalem et avec le consentement de son Conseil, a décidé de nommer un commissaire monastique pour Latroun pour deux ans.

Dom Guillaume Jedrzejczak, abbé émérite du Mont des Cats, a été nommé commissaire monastique de Latroun. Son mandat commencera le 16 Aout.

Nouvelles de Sept Fons

A la demande de Dom Jean-Charles Nault OSB, Commissaire Apostolique de la communauté de Sept Fons, l'Abbé Général est en mesure d'annoncer ce qui suit concernant l'élection à Sept Fons :

"Comme nous le savions, le résultat de l'élection, qui s'est tenue le 6 août 2022, nécessite la confirmation du Saint-Siège. Le Dicastère la donnera après le 15 septembre".

En attendant, en tant qu'Ordre, nous continuons à prier avec patience pour la communauté de Sept Fons et son Commissaire Apostolique.

<u>Illah</u>

Le 15 octobre 2022, la Communauté de Illah (Diocèse de Issele Uku, Nigéria) a élu comme Prieur Titulaire, pour un mandat de six ans, **Père Bernard Okechukwu.**

Dom Bernard est né en 1960 à Azagba-Ogwashi-Uku (Nigéria), il est entré à Illah en 1992, a fait profession solennelle en 1999 et a été ordonné prêtre en 2002.

Paraíso

Le 12 octobre 2022, la Fondation de Santa María del Paraíso, dans le diocèse de Latacunga (Équateur) a été érigée en Prieuré simple, conformément à la décision du Chapitre Général d'Assise 2022, deuxième partie.

Le 15 octobre 2022, le **Père Jesús Penalva Carrillo** a été élu premier Prieur titulaire de la Communauté. L'élection a été confirmée par Dom Juan José Domingo, président de l'élection et Père Immédiat, par délégation de l'Abbé Général.

Dom Jesús est né à Cieza (Espagne) en 1963 ; Il est entré à San Isidro en 1987, a fait sa profession solennelle en 1993 et a été ordonné prêtre en 2005. Il était Supérieur de la Fondation depuis 1997.

La Palma

Le mandate de Mère Martina Benito Prado, abbesse de La Palma depuis 2002, ayant pris fin le 22 octobre 2022, le Père Immédiat, Dom Juan José Domingo Falomir, abbé de San Isidro de Dueñas, nommé Supérieur ad nutum de La Palma Sœur Carmen Jesús Serrano Ruiz.

Mère Carmen Jesús est née à Purullena (Grenade, Espagne) en 1966. Elle était religieuse à vœux perpétuels à l'*Instituto Discípulas de Jesús*. Elle est entrée à La Palma en 2016 et a fait sa profession solennelle en 2020. Au moment de sa nomination, elle était maîtresse des novices.

Abakaliki

Le 29 octobre 2022, le Prieuré Majeur d'**Abakaliki**, dans le diocèse de Abakaliki (Nigeria) a été érigé en Abbaye, conformément à la décision du Chapitre Général d'Assise 2022, deuxième partie.

Le même jour, **Mère Regina Nebo** a été élue première Abbesse de la Communauté pour un mandat de six ans. L'élection a été confirmée par l'Abbé Général.

Mère Regina est née en 1951 à Kafanchan (Nigéria). Elle est entrée en Abakaliki en 1985 et a fait sa profession solennelle en 1994. Elle a été conseillère de l'Abbé Général de 2008 à 2018. Au moment de son élection, elle était prieure titulaire de la communauté.

Bon anniversaire, Dom Bernard!

Ce 8 novembre 2022, Dom Bernard Lefebvre d'Aiguebelle (France), a eu 100 ans.

Dom Bernard est né à Haubourdin (France) le 8 novembre 1922 et entré à Bonnecombe le 4 septembre 1941. Il avait été abbé de l'abbaye de Bonnecombe de 1961 à 1965. Après la suppression du monastère, il a fixé sa stabilité à Aiguebelle en 1965. Il a servi l'Ordre comme secrétaire de l'Abbé Général de 1966 à 1971 et comme Définiteur de 1971 à 1974.

Mokoto

Il était prévu que le 13 novembre prochain, le **monastère de Mokoto** (RD Congo) soit officiellement élevé au rang d'abbaye et que la bénédiction abbatiale ait lieu.

Malheureusement, ces cérémonies ont dû être annulées en raison de la recrudescence de la violence et des tensions que cela provoque dans la région autour du monastère.

Nous demandons à toutes les communautés de l'Ordre de se souvenir, tout particulièrement dans leurs prières, des frères de Mokoto, des Sœurs de la Clarté Dieu et des Sœurs Bernardines d'Esquermes à Goma, ainsi que de la population qui souffre depuis tant d'années de la violence récurrente.

Boschi

Dom Lino Colosio, prieur de Boschi (diocèse de Mondovi, Italie) depuis 2008, a présenté sa démission au Chapitre Général en septembre 2022. Le Chapitre Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 1er novembre 2022.

Le 5 novembre 2022, Dom Ginepro Riva, abbé de Tamié et Père Immédiat de Boschi, a nommé le Père **Giovanni Gazzera** supérieur ad nutum de Boschi.

Dom Giovanni est né en 1969 à Benevagienna (Italie). Il est entré à Boschi en 1994, a fait profession solennelle en 2000 et a été ordoné prêtre en 2012.

La Merci Dieu - Ocso

Le 6 novembre 2022, le décret d'agrégation entre la communauté de Notre Dame de la Merci Dieu (France) et l'Ordre des Cisterciens de la Stricte Observance a été signé à l'Abbaye de Bellefontaine.

La signature a été possible après que le Chapitre Conventuel de la Merci Dieu du 14 août 2022, avec la permission de l'évêque local, et le Chapitre Général de l'Ordre des Cisterciens de la Stricte Observance du 19 septembre 2022 (vote 57) aient approuvé l'agrégation.

Les documents ont été signés par M. Maria Gemma Sano, Prieure de La Merci Dieu et Dom Bernardus Peeters, Abbé Général des Cisterciens de la Stricte Observance, en présence de Dom Jean-Marc Chéné, Abbé de Bellefontaine.

Westmalle

Dom Nathanaël Koninkx, abbé de Westmalle (diocèse de Anvers, Belgique) depuis 2005, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission au Chapitre Général en septembre 2022. Sa démission a été acceptée par un vote du Chapitre Général et est devenue effective le 1er novembre 2022.

Le 1er novembre 2022, Dom Guido Van Belle, abbé de Zundert et Père Immédiat de Westmalle, avec le consentement du Chapitre Général, a nommé le Père Benedict Van Overstraeten, moine de Westmalle comme Commissaire Monastique de la communauté de Westmalle.

Dom Benedict est né en 1952 et à Lebbeke (Belgique). Il est entré à Westmalle en 1980, a fait profession solennelle en 1987 et a été ordonné prêtre en 2016.

Liturgie

Il est possible de télécharger le choix des lectures d'Ecriture Sainte de l'Abbaye de Genesee pour les offices de Vigiles, Laudes et Vêpres, et Sexte (année liturgique 2022-2023) sur la page: "Ressources" / "Liturgie"/ "Lectionnaire cistercien"

Ces documents sont en anglais et il n'y a pas de traductions disponibles.

Las Escalonias

Le 21 novembre 2022, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, à la demande du Père Immédiat, a suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de **Las Escalonias** (diocèse de Córdoba, Espagne), conformément au Statut d'Accompagnement des Communautés Fragiles (nrs. 10 et 16).

Le même jour, **Dom Javier Urós Murillo**, abbé de La Oliva et Père Immédiat de Las Escalonias, a été nommé *Commissaire Monastique* de la communauté de Las Escalonias.

Lantao

Le 7 décembre 2022, à la fin de son premier mandat abbatial, **Dom Paul Kao** a été réélu Abbé de Lantao (Hong Kong), pour un nouveau mandat de six ans.

Esmeraldas

Le 8 décembre 2022, le Prieuré Majeur d'**Esmeraldas**, dans le Vicariat apostolique d'Esmeraldas (Equateur) a été érigé en Abbaye, conformément à la décision du Chapitre Général d'Assise 2022, deuxième partie.

Le même jour, **Mère Celia Quezada Santos** a été élue première Abbesse de la Communauté pour un mandat de six ans. L'élection a été confirmée par Dom Joseph Tedesco, Abbé de Mepkin et Père Immédiat d'Esmeraldas par délégation de l'Abbé Général.

Mère Celia est née en 1976 à Yantzaza (Equateur). Elle est entrée en Esmeraldas en 1997 et a fait sa profession solennelle en 2000. Au moment de son élection, elle était Prieure titulaire de la communauté.

<u>Ampibanjinana</u>

Le 10 décembre 2022, au terme du mandat de Mère Agnès Brugère, la communauté de Ampibanjinana (Madagascar) a élu comme Prieure **Sœur Angela Ndriambololonirina** pour un mandat de six ans.

Mère Angela est née en Madagascar en 1978, elle est entrée à Ampibanjinana en 2002 et a fait profession solennelle en 2008. Au moment de son élection, elle était cellérière de la communauté.

El Encuentro

Le 14 décembre 2022, la communauté d'El Encuentro (Archidiocèse de Morelia, Mexique) a élu comme abbesse, pour un mandat de six ans, **Mère Aurora Chavez Farias**.

Mère Aurora est née en 1953 à Trapuato, Guanajuato (Mexique), elle est entrée à El Encuentro en 1983 et a fait profession solennelle en 1989. Elle a été abbesse d'El Encuentro de 2002 à 2014 et au moment de son élection, elle était prieure de la communauté.

